

	ACTA DRAFE	ACTA No.	7
		SESIÓN	ORDINARIA: X EXTRAORDINARIA:

LUGAR:	PLATAFORMA GOOGLE MEET	FECHA:	10 Septiembre 2020	HORA INICIO:	5.10 p.m.
				HORA FIN:	6.55 p.m.

CONSEJEROS ASISTENTES:

	NOMBRE	GRUPO / ENTIDAD
1	LUZ MARINA BACHILLER TUTA	PERSONA MAYOR
2	JHON SEBASTIÁN MATA LLANA GARCÍA	JÓVENES
3	ESTEFANÍA ALVARADO RUIZ	ESCUELAS DE FORMACIÓN O CLUBES DEPORTIVOS
4	LUZ ESTELA AYALA RODRÍGUEZ	JUNTAS DE ACCIÓN COMUNAL
5	ARTURO JAQUE	PRESIDENTE CONSEJO DRAFE Y SECTOR EDUCATIVO
6	ÁNYELA RODRÍGUEZ	CONSEJERO DISCAPACIDAD
7	JOHN FREDDY AMAYA MORENO	ALCALDÍA LOCAL FONTIBÓN
8	MIGUEL ÁNGEL GONZALES	ALCALDÍA LOCAL FONTIBÓN
9	JOHN EDINSON LOZADA	SECRETARIO REUNIÓN IDRD
10	JOSÉ OMAR MOJICA	SECRETARIO TÉCNICO

CONSEJEROS AUSENTES:

	NOMBRE	GRUPO
1	LORENA ROMERO	CONSEJERO CONSEJERO ESAL
2	CARLOS ALBERTO PENAGOS	CONSEJO GRUPOS ÉTNICOS
3	OMAIRA	REFERENTE SCRD

INVITADOS:

	NOMBRE	GRUPO
1		
2		

	ACTA DRAFE	ACTA No.	7
		SESIÓN	ORDINARIA: X EXTRAORDINARIA:

No. de Consejeros Activos 8
No. de Consejeros Asistentes 5 **Porcentaje % de Asistencia** 62,5%

I. ORDEN DEL DÍA:

1. Saludo Inicial a los asistentes, Llamado a lista y Verificación del Quórum.
2. Presentación del nuevo secretario técnico.
3. Información Encuentros Ciudadanos.
4. Información de reactivación del sector.
5. Información charlas de escuelas y clubes de la localidad.
6. Información avances proyectos locales alcaldía.
7. Fijar fecha y hora de la siguiente sesión:
8. Proposiciones y varios.

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA

1. Saludo inicial a los asistentes, llamado a lista, Verificación de Quórum

Siendo las 5:14 pm el Licenciado JOHN EDINSON LOZADA Secretario técnico de la mesa, procede hacer el llamado a lista de los asistentes, quienes manifiestan que autorizan la grabación de la reunión. Se da inicio a la cuarta sesión extraordinaria del DRAFE de la Localidad de Fontibón, siendo el 10 de septiembre de 2020, a las 5.10 p.m. cabe señalar que se realiza de manera virtual, a través de la aplicación Google Meet debido a la cuarentena decretada por el Gobierno, se verifico conexión virtual y asistencia uno a uno de los consejeros, al igual que las instituciones asistentes e invitados. Se contó con cinco consejeros, dos invitados de la alcaldía local de fontibon, dos participantes del IDRD, para un total de nueve participantes.

2. Presentación del nuevo secretario técnico.

El presidente del consejo señor ARTURO JAQUE procede hacer lectura del documento para la designación del secretario técnico DRAFE a quien da la palabra para que se presente el nuevo secretario técnico de la localidad el Gestor Territorial del IDRD JOHN EDINSON LOZADA, quien realiza su respectiva presentación.

	ACTA DRAFE	ACTA No.	7
		SESIÓN	ORDINARIA: X EXTRAORDINARIA:

a. Temas programados para la sesión

PROPUESTAS			
	DESCRIPCIÓN DE LOS TEMAS PROPUESTOS	PROPONENTE	APROBACIÓN (SI - NO)
1	Encuentros ciudadanos.	Arturo Jaque.	si
2	Reactivación sector Económico.	Arturo Jaque.	si
3	Charlas y escuelas y clubes de la localidad.	Miguel Ángel González	si
4	Avances proyectos locales alcaldía	Miguel Ángel González	si

b. Desarrollo de los temas programados

- a) Se da inicio a la cuarta sesión extraordinaria del consejo Local DRAFE de la Localidad de Fontibón, el 10 de Septiembre de 2020, a las 6.55 p.m., que se realiza de forma virtual, a través de la plataforma Google Meet.
- b) Tema: Encuentros ciudadanos, Ponente: Arturo Jaque.

En su presentación expone lo siguiente: El plan de desarrollo local llego al sector deL CPL el día de hoy se radico y se entrego el concepto por el cual el CPL da via libre para que se continue con un concepto favorable, el plan de desarrollo fue entregado al alcalde para que sea radicado a la junta de los ediles para que los ediles le den el visto bueno y asi el plan de desarrollo quede radicado. En cuanto los proyectos se debe tener mucha dedicacion ya que se puede dejar en eventos recreodeportivos muy buen dinero pero si no tenemos un buen proyecto y la comunidad no lo da efectivamente ese proyecto no va a salir, hablo especificamente de tres proyectos base que son importantes y de los cuales cada uno se tiene que apersonar, quiero dejar claro que tiene que quedar formulado el proyecto de olimpiadas con personas de discapacidad y dejo claro que nosotros no hemos tenido acompañamiento de la persona delegada para este grupo etareo, ha faltado a mas de una reunion igual que el referente de grupos etnicos. Por otra parte Estefania ya sabes que toca liderar el proyecto de escuelas de formacion deportiva, sebastian matallana ya sabes que tienes que liderar el proceso de las carreras, estela debe liderar el proyecto de juegos comunales, dejar claro que en el DRAFE se tiene representante de junta de accion comunal aca no tenemos representante de asonjuntas, el representante legalmente de nosotros es de juntas de accion comunal, por tanto el DRAFE debe ser visualizado como la primera entidad en la localidad que maneja el deporte, nosotros debemos posicionar el DRAFE y que todos los acompañamientos que haga la alcaldia local a los parques, proyectos que vaya a formular la alcaldia local , las visitas y todo lo que tenga que ver con deporte nosotros tenemos que estar involucrados en ese sistema. Tenemos que empezar a trabajar en un proceso mancomunado con los presupuestos participativos donde se debe inscribir la comunidad para que vote por los proyectos.

	ACTA DRAFE	ACTA No.	7
		SESIÓN	ORDINARIA: X EXTRAORDINARIA:

hacer enfasis en que cada uno se apropie de su sector y empecemos a generar proyectos para los cuatro años y que beneficien a la comunidad.

Frente a lo mencionado anteriormente interviene el señor Miguel Angel Gonzalez quien manifiesta lo siguiente: En los encuentros ciudadanos frente al sector deportivo actuaron como conjunto y esto se ve reflejado en los presupuestos participativos, es la muestra de que trabajar de la mano en las diferentes instancias en el sector genera un apoyo no solo en gestion sino en presupuestos y esto se va haber reflejado en que los programas van a tener continuidad y tiene un peso importante dentro del plan de desarrollo local que vamos a encontrar durante estos proximos cuatro años, por parte de la alcaldia se quiere hacer ese reconocimiento y que sepan que en este momento hay un equipo importante en materia deportiva que los quiere apoyar en lo local hasta lo distrital para fortalecer el deporte en la localidad de Fontibon como muestra de eso se van a mostrar algunas estrategias que hemos venido trabajando junto con el DRAFE para los clubes, escuelas y asociaciones que trabajan con deporte en la localidad de Fontibon. Toma la palabra la señora Estela haciendo referencia a lo citado anteriormente por el señor Arturo Jaque, y expresa lo siguiente: Donde menos participacion hubo fue en el tema del deporte y si bien es cierto hay una representante de adulto mayor, en el plan de desarrollo se encuentran muy pocas iniciativas, propuestas y conceptos de gastos que tengan que ver con proyectos que querramos desarrollar desde el consejo local del deporte, yo creo que algunos compañeros no participaron y esperaba que el DRAFE tuviera un renombre como lo tiene cultura ya que en todos los encuentros ciudadanos salieron elegidos comisionados y en el tema de deporte no se solicito nada, solo para las escuelas de formacion desafortunadamente fui relatora del proposito uno que tenia 18 conceptos de gasto y me dedique hacer relatorias, pienso que faltaron muchas ideas y propuestas para el plan de desarrollo del deporte. Con una intervencion a traves del chat la señora Anyela Rodriguez expresa lo siguiente: La poblacion con discapacidad esta muy desilusionda porque siempre tienen en cuenta solo una de las siete discapacidades siempre son los cognitivos, y no tienen el resto en cuenta independientemente que con ellos se han hecho reuniones. A lo cual el señor Arturo Jaque responde lo siguiente: La responsabilidad de convocar a las personas con discapacidad era tuya, tu eres la encargada de fortalecer y apoyar ese grupo etareo.

d). Reactivacion Sector Economico, ponente: Arturo Jaque.

En su presentación expone lo siguiente: Yo estoy en un grupo de presidentes y han manifestado el desacuerdo contra la institucion porque no sentimos el respaldo de la misma y no puedo ir ante la alcaldia local porque esta tiene que esperar unos lineamientos del IDRD y el instituto manifiesta que esta esperando una orden del ministerio del deporte, el ministerio del deporte ya saco los protocolos y los protocolos no se van a autorizar hasta que la alcaldesa claudia Lopez autorice, el DRAFE ha intervenido me he reunido con el alcalde debido a que no han autorizado que se utilicen algunas escuelas de formacion y algunas escuelas de formacion estan trabajando, entonces nuestra responsabilidad como consejo drafe es informar a la alcaldia que no se nos a autorizado trabajar con las escuelas de formacion, quiero que el consejo DRAFE se respete y que el señor John Lozada como secretario tecnico nos colabore manifestandole a la jefe de asuntos locales que el consejo quiere trabajar de la mano con las instituciones pero que tambien quiere que las instituciones nos valoren como el consejo DRAFE de la localidad porque ellos se estan

	ACTA DRAFE	ACTA No.	7
		SESIÓN	ORDINARIA: X EXTRAORDINARIA:

reuniendo con la mesa de edufisicos, natacion, atletismo pero con la mesa del DRAFE no se han reunido. Por otra parte el sector deporte va hacer el ultimo que se va a reactivar y tenemos que crear una propuesta con responsabilidad para cuando se autoricen los protocolos y quiero hacerle una solicitud a John Lozada para que los administradores de los parques tengan claro que el consejo DRAFE tiene mucha incidencia en la localidad, te voy a decir porque y no podemos desconocer que una funcionaria del IDRD le diga a los profesores de escuelas de formacion deportiva y de clubes voy a reformar todas las escuelas y los profesores le digan si ya nosotros estamos haciendo una mesa de trabajo con el DRAFE para saber como va a ser el sorteo y que la administradora del parque atagualpa le diga al profesor que es el DRAFE, yo no se nada del DRAFE aquí la que maneja las cosas soy yo, entonces cuando una administradora entra asi nosotros como drafe y yo como presidente voy a chocar con ella y si me toca ponerle un derecho de peticion, o llevarla a contraloria o a personeria lo voy a hacer pero el sector deporte lo deben respetar ya que un funcionario publico no debe responderle asi a la comunidad, por eso quiero que tu Jhon Lozada comentas a la Doctora Fanny Gutierrez que los administradores de los parques especialmente de la localidad de Fontibon tienen que ser mas objetivos y si toca hacer una reunion administradores y consejo DRAFE lo hacemos pero ella no puede decir que desconoce el tema del consejo DRAFE. Finalmente yo hice una solicitud el 11 de mayo en una sesion de la JAL y no me han contestado lo hice por derecho de peticion verbal en el cual le manifieste al IDRD que me dijiera cuales son las escuelas de formacion deportiva que tienen acento en la localidad porque nosotros no queremos que cuando empiece la reactivacion economica las escuelas que tengan prioridad sean las escuelas con reconocimiento deportivo de nuestra localidad asi no tengan reconocimiento deportivo pero si son de la localidad que pagen la tarifa plena, llevo solicitando que como va el tema de el manual de aprovechamiento economico ya que dijeron que lo hiban a modificar y no hemos recibido respuesta de que ha pasado con el manual de aprovechamiento economico de parte del IDRD. Referente a lo mencionado anteriormente por el señor Arturo Jaque, el secretario Tecnico John Lozada solicita que sea enviado a su correo la solicitud para gestionar ante nivel central. Por otro lado tambien manifiesta que protocolos aun no hay, hasta el 30 de agosto el IDRD dio reapertura a 65 parques en un plan piloto donde se esta haciendo una apertura gradual y dependiendo como se comporte la comunidad se seguiran abriendo los escenarios y de igual manera se estan esperando los lineamientos del ministerio del deporte para poder dar espacio a las escuelas de formacion y habilitar los escenarios deportivos.

e). Tema: Informacion avances de proyectos alcladia Local, ponente: Miguel Angel Gonzalez

En su presentacion expone lo siguiente: Nosotros en este momento tenemos un proyecto que ya esta en ejecucion que son las escuelas deportivas de la localiad son para niños entre seis y diesiete años fue un proyecto que nacio cuando estaba la normalidad y se podia ir a los escenarios y este tiempo ha sido para pasarlo al tema virtual por las medidas nacionales y distritales, entonces ya se surgio toda la etapa administrativa ya se han adelantado varias reuniones con el operador y esperamos que las escuelas deportivas inicien el siguiente martes o



ACTA DRAFE

**ACTA
No.**

7

SESIÓN

ORDINARIA: X

EXTRAORDINARIA:

miércoles virtualmente entonces una buena noticia para la localidad es que estamos siendo pioneros en una

prueba que estamos haciendo para las personas que tienen acceso a internet ellas se van a poder inscribir participan de las escuelas virtualmente se les envía el link y toman sus clases deportivas como lo están haciendo muchas instituciones del sector y para los niños que no tienen acceso a internet que en la localidad de Fontibón hay muchos como en el barrio Casandra creamos una estrategia de televisión local entonces vamos a transmitir 32 programas de televisión donde en esos 32 programas se van a desarrollar las escuelas deportivas, estamos por definir los horarios cuando inician pero ya quedó contemplado el contrato, como ustedes conocen y están cercanos a la comunidad y a los beneficiarios quedan algunos cupos del tema de la virtualidad que son los que no se habían inscrito desde el año pasado y los otros niños que ustedes sepan que no tienen acceso a internet, por lo cual les voy a compartir la información para que se conecten con la persona que está adelantando ese proceso y puedan beneficiarse del proyecto de escuelas deportivas 2019, recuerden que estamos ejecutando el recurso del año anterior, para el proyecto de escuelas 2020 que se va a ejecutar el año que viene, este proyecto ya fue al IDRD a buscar la viabilidad ya se tuvo la asesoría técnica por parte del Lic. Omar Mojica que fue quien nos ayudó a construirlo luego lo escalamos a la oficina de asuntos locales con Heidi y el Lic. Juan Carlos Gutiérrez que da los avales y en este momento está para firma del señor Subdirector esperamos que entre mañana y el lunes ya tengamos el aval para nosotros poder sacar este proceso a convocatoria pública, es una noticia buena para el sector porque el recurso a pesar de la pandemia no se destinó para otra cosa sino que se está aprovechando para continuar con los procesos deportivos.

Respecto a lo mencionado anteriormente por el señor Miguel Ángel González el señor presidente del consejo Arturo Jáquez genera las siguientes preguntas:

En primer lugar el presupuesto de la administración anterior comienza el martes con el proceso de la formulación del proyecto, en segundo lugar si los niños que van a participar tendrán uniformes, además si se va a tener dotación de elementos deportivos, y por último cuántos niños se van a atender y si en la mesa técnica de la formulación del proyecto quedó un representante del DRAFE es decir si pueden conocer el proyecto, a lo que el señor Miguel González manifiesta que las alcaldías locales siempre van ejecutando un año en rezago entonces en el presente año del 2020 se ejecutaría la vigencia pasada, el martes se empezaría a ejecutar el recurso de escuelas que se adjudicó en 2019, respecto al tema de los uniformes si van a tener camisetas, pantalonetas y medias, referente a la dotación de elementos deportivos se suprimió porque como los niños están en la casa no pueden hacer trabajos grupales, se suprimió por dos cosas una jurídica porque un contrato de prestación de servicios no se puede volver un contrato de suministros y por esta razón no se podían comprar elementos deportivos simplemente la modalidad del contrato no da, y la otra por el tema del confinamiento el IDRD no está dando aval para compra de implementos deportivos porque técnicamente en casa no es lo ideal invertir en ese recurso y lo que plantean es invertirlo en formación deportiva, se van

atender 690 niños con virtualidad y la idea es que 150 más estén por televisión y adicionalmente los que lleguen, porque la idea es generar la estrategia a la mayor población posible y disminuir los índices de sedentarismo, por otra parte en la mesa

	ACTA DRAFE	ACTA No.	7
		SESIÓN	ORDINARIA: X EXTRAORDINARIA:

tecnicamente efecivamente quedo un representante del DRAFE y pueden conocer las generalidades del proyecto que son las siguientes: Como se sigue en confinamiento el proyecto se estructuro virtualmente con un componente de television para los que no tienen acceso incluyendo solo deportes individuales que se puedan hacer desde casa como bailes deportivos, taekwondo, actividad fisica, capoeira, gimnasia y deportes adaptados que fue una recomendación con el licenciado Arturo donde se apunta a deportes que son de facil acceso desde la casa en la manera virtual, otro punto es que no se tenian en cuenta los profesionales que viven en la localidad de Fontibon, entonces el proyecto se piensa estructurar que tenga un puntaje adicional y que el grupo o los profesionales que desarrollen las escuelas deportivas sean de la localidad de Fontion porque la necesidad es generar una fortalecimiento en la estructura deportiva de Fontibon, ya se envio la propuesta y se evaluo con el area de contratacion y ellos dan el aval de que es viable colocarlo en el proceso. El nuevo proyecto no tendria compra de implementacion mientras siga en la virtualidad y ese recurso que se esta cambiando que no se va a invertir en implementacion se va a cambiar por tiempo en formacion ya que una escuela de formacion a 5 meses es muy poco tiempo son procesos que se pierden y luego siete meses mas los niños parados pedagogicamente no es lo mejor, lo que se plantea en este proyecto es que la formacion sea minimo siete meses se esta apuntando a tener como minimo de 700 a 750 niños, una particularidad que se debe tener en cuenta y quedo en las notas de anexo fue que en caso de que la situacion se regule y se vuelva a los escenarios deportivos las estrategias depotivas se hacen en los escenarios deportivos y se hace la modificacion y se vuelve a los escenarios deportivos y se replantearia el tema de television.

f). Tema: Charlas y escuelas y clubes de la localidad, ponente: Miguel Angel Gonzalez.

El profesional Miguel Gonzalez da a conocer la serie de conversatorios que se van a ofertar por parte de la alcaldia local con unas charlas de impacto que generen una vision diferente de las escuelas deportivas no solo como escuelas sino como empresas. Entonces se organizaron cuatro charlas que se van a realizar cada sabado, la primera es el 19 de septiembre de marketing y coaching deportivo con Fabian Lopez, la segunda sera de modelos practicos de escuelas deportivas en tiempos de covid con Galo Garzon el 26 de septiembre, para octubre 3 se presentara la charla de escuelas deportivas como empresa en tiempos de covid con Alvaro Galan/ España y para cerrar se invito a Fabian Rojas con el papel de los padres en el en

trenamiento deportivo, las cuales van a ser transmitidas por Facebook Live y adicionalmente por la plataforma teams con capacidad para 200 personas. Por ultimo se quiere pedir al Drafe el apoyo con la asistencia y la participacion de estas charlas cada una con una duracion de una hora y 15 minutos.

	ACTA DRAFE	ACTA No.	7
		SESIÓN	ORDINARIA: X EXTRAORDINARIA:

c. Identificación de tareas y compromisos

TAREAS Y COMPROMISOS		
	DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O COMPROMISO	RESPONSABLE S
1	Solicitar que se oficie a el consejero Carlos Penagos porque no se ha presentado a las sesiones y se busque el reemplazo del consejero que representara a los grupos étnicos de igual manera comunicarle a la consejera Anyela Rodríguez, que según las actas no a asistido a mas de tres sesiones y si no tiene alguna excusa real que se solicite el cambio. Antes de solicitar los respectivos cambios oficiarles a cada uno de los consejeros y para tener una respuesta de cada uno de los mencionados anteriormente.	John Edison Lozada
2	Hacer seguimiento a la solicitud referente a el tema de el manual de aprovechamiento económico realizada al IDRDR después de haber recibido la solicitud formal de dicho derecho de petición y así poder gestionar ante nivel central.	John Edison Lozada

d. Varios

- Agradecimiento a invitados e instituciones por la exposición realizada durante la sesión, agradecemos su buena disposición y su buena comunicación asertiva.
- instalación del consejo de la bicicleta de manera presencial el día sábado en alcaldía local de Fontibón.
- Solicitar al secretario técnico que se oficie según el capítulo sexto del reglamento interno en el artículo 27 se considera como causales de retiro los consejeros por la no participación a tres sesiones ordinarias, extraordinarias sin excusa, solicitar que se oficie a el consejero Carlos Penagos porque no se ha presentado a las sesiones y se busque el reemplazo del consejero que representara a los grupos étnicos de igual manera comunicarle a la consejera Anyela Rodríguez, que según las actas no a asistido a mas de tres sesiones y si no tiene alguna excusa real que se solicite el cambio. Antes de solicitar los respectivos cambios oficiarles a cada uno de los consejeros y para tener una respuesta de cada uno de los mencionados anteriormente. A lo cual el señor secretario técnico John Lozada expresa que se le brinde la información respecto al correo DRAFE , base de datos de todo el consejo ya que no tiene acceso a dicha información para poder dar continuidad y trazabilidad al tramite.

	ACTA DRAFE	ACTA No.	7
		SESIÓN	ORDINARIA: X EXTRAORDINARIA:

- Tema para próxima sesión extra ordinaria será consolidación de las personas convocadas para las charlas propuestas por la alcaldía local y el consejo DRAFE.

e. CONVOCATORIA

Se cita a una nueva sesión extra ordinaria DRAFE para el día 17, septiembre a las 5.00 p.m.
En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo la presente acta se firma por:

ARTURO JAQUE
Presidente

JOHN EDINSON LOZADA
Secretario Técnico

Revisó: consejeros que hacen parte de la Comisión de Revisión del Acta.
Proyecto: JOHN EDINSON LOZADA.



ACTA DRAFE

**ACTA
No.**

7

SESIÓN

ORDINARIA: X

EXTRAORDINARIA: